

令和5年1月子どもの姿



3学期、今年は大変寒い冬となり、例年より雪を目にすることも多い中、みんな元気に幼稚園に来て、毎日カップやタライに入れた水が凍っていないか楽しみにしたりしています。

年長の子どもがSDカードを持って職員室にやって来て、いつものように「写真プリントしてください」と言いました。「この雪だるまの写真と、この氷と山盛りの氷と・・・」とリクエスト！パソコンからプリントアウトすると、「ありがとう」と弾んだ声で伝え、保育室に走って帰って行きました。大発見ボードに3学期の発見が増えていくのが楽しみです。

<松尾寺への初詣>

松尾山のふもとにある矢田南幼稚園。すぐ近くに松尾寺があるというのは、矢田南幼稚園ならではの地域環境です。4月、初めての園外保育でお世話になっているAさんの畑に立ち寄り、園と小学校周辺を散策しました。子どもたちは、春の自然に喜んで触れ合っていたのですが、一周回るのに大変時間を要し、友達と一緒に歩くということが思いのほか大変でした。職員で、園外保育に出かける回数を増やそう、歩くことを大切にしよう、園庭でしっかり遊ばせよう、子どもたちをたくましく育てたい、と話し、コロナで数年間途絶えていた松尾寺への園外保育を3学期に全員で行きたい！と目標を立てました。1学期、2学期と園外に出る経験や広い園庭で伸び伸び遊ぶことに取り組んできました。そして、実現した松尾寺への初詣。

最後、急な坂となるため、3歳児も連れて行くので大変かも！と思っていましたが、思っていた以上に子どもたちは、しっかり登り、松尾寺に到着しました。



みなでお参りをします。一人ずつお賽銭をもらって、賽銭箱にいれました。一生懸命、何かお願い事をしていた子どもたち。何を願ったのかな？きいてみると、「テストで100点とりたいです」「カッコいい！年生になりたいです」「友達いっぱいできますように」「たんぼぼ組のみんなと仲良く遊べますように」「内緒」など一人一人の思いが感じられました。



お参りした後、年長はさらに上の松尾山神社まで探検気分に登りました。神社まで登ると郡山の町が見えて「いい景色」と眺めている子もいました。

休憩タイムには、ラムネを食べ、みんなおいしい顔！その後、鐘を数人ずつ、つかせてもらいました。私も「矢田南幼稚園が楽しさいっぱい！で、盛り上がる幼稚園でありますように！」と渾身の思いを込めてつきました！

帰りの道もしっかり歩いていた子どもたち。強くたくましくなったことを大変嬉しく感じた初詣でした。



<習字っておもしろい！～書初め～>

地域にお住まいの習字の先生に来ていただき、年長児が習字で書初めに挑戦!!

まず、硯や墨など道具のことを教えてもらうとともに、筆によって馬やイタチ・ウサギなど毛の種類が違う話も聞きました。

そして「文字を大切にする」「道具を大切にする」という、大切なお約束をしました。

先生は、一人一人の名前を書いたカードを用意してくださっていて、それを見ながら自分の名前を書きました。うさぎ年なので、うさぎを表す字をいろいろ(平仮名カタカナ、象形文字のような字など)教えてくださり、挑戦しました。



子どもの書く字はとても味があって、まさに芸術作品!たくさん書いて大満足。楽しくて、楽しくて、書くことってこんなに楽しいんだ!と、先生から書く楽しさを教えてもらいました。

最後は、きれいな大きな紙に一文字ずつ書いて、「あけましておめでとう」の完成!!



<広～い小学校の運動場で凧あげ！>

園庭で凧あげを楽しんでいた子どもたちでしたが、この広い矢田南幼稚園の園庭でも友達とぶつかりそうになったり友達の凧と糸が絡んだりして思いきりあげられません。そんな中、年長の子どもたちが、私の所に「小学校の運動場で凧あげしたいです」と言いに来ました。

そこで、小学校に電話をかけお願いをすると、快く受け入れていただき、後日小学校の運動場に凧あげをしに行くことができました。昨今、凧あげができる広い場所もあまりなく、凧あげをご家庭で経験する子どもが少なくなってきています。そんな子どもたちに思いきり凧あげをさせたい、と連凧（できるだけたくさんつながっている連凧を！）と思い探しましたが、残念ながら購入できる値段では7連が最高で、7連を購入しました。）とゲイラカイトを購入しました。そして、校庭で思いきり凧揚げを楽しむことができました。



りす組はポリ袋の凧



空高くあがるゲイラカイト



連凧も絶好調！



次第に風向きを考え、うまく風にのせてあげるようになった子どもたち。

風を受けてあがる凧、子どもたちは風を手で肌で感じていました。

<雪が降った！>

今しか味わえない冬の自然を友達と一緒に楽しんでいます。雪合戦もおもしろかった！



<今年度最後のサッカー>

今年度最後のサッカーは、参観でした。

年中は今年度最後のサッカーを、年長は幼稚園最後のサッカーを、見ていただきました。たくましくボールを追いかける姿を見せてくれた子どもたちでした。



年少りす組は、サッカーデビューをしました。初めてでしたが元気いっぱい！一生懸命！記念すべきサッカーデビューをお家の方に見ていただきました。

